

# GAZETA DE MADRID

DEL LUNES 23 DE DICIEMBRE DE 1811.

## RUSIA.

*Petersburgo 2 de noviembre.*

El Newa empezó el día 15 de octubre á traer hielo. Aquel día por la tarde estuvo el rio tan cubierto de témpanos, que hubo que tomar la precaucion de levantar los dos puentes de esta ciudad. En la noche del 18 se quedó enteramente helado, y se cerró del todo la navegacion, que ha estado abierta por espacio de 190 días, esto es, desde el día 11 de abril hasta ahora. Estos días ha nevado mucho, y ha entrado el invierno con toda su fuerza.

Anteayer se abrió el liceo, fundado en Zurkojezelo, en presencia de SS. MM. el Emperador y las Emperatrices Isabel y Maria, y de SS. AA. II. el gran duque Constantino y la gran duquesa Ana Pawlowna. Los grandes dignidades del imperio, los miembros del consejo y los ministros asistieron tambien á esta augusta ceremonia. Este colegio está destinado para educar é instruir á los niños que deben ocupar algun dia cargos en el estado civil.

Resulta de los informes presentados acerca de los progresos de la vacunacion en los diferentes gobiernos del imperio, que el número de niños vacunados desde el año de 1804 hasta fines de 1810 asciende á 917080. Suponiendo pues que de cada siete niños hubiera muerto uno de viruelas, que es lo que comunmente se regula, se infiere que en estos siete años ha salvado la vacuna á 133868 personas.

## GRAN BRETAÑA.

*Lóndres 7 de noviembre.*

Sabemos por desgracia con certeza que el mal temporal ha causado gravísimas averías al convoi que venia del Báltico. Varias embarcaciones han naufragado en las costas de Jutlandia, y algunas fueron arrojadas á las ensenadas que hai al norte de la Escocia muy maltratadas. Quando salió este convoi del Báltico quedaban muchas embarcaciones en Petersburgo y en Estralsund cargando varios efectos destinados para la escuadra francesa, las quales deben traerlos á Lubeck.

*Doures 4 de noviembre.* „Los corsarios de que os hablé, han continuado cruzando delante de esta rada hasta la noche: á las siete de la tarde acometieron á una embarcacion mercante que venia de las Indias occidentales, la qual, despues de haber estado batiéndose 20 minutos, tuvo que entregarse.”

*Del 8.*

Nos escriben de diferentes partes de Inglaterra

que hai varios agentes americanos que procuran persuadir á nuestros fabricantes y obreros á que emigren á la América, y hacen por llevarse modelos de nuestras máquinas. Por este motivo exhortamos á los fabricantes y á las personas que estan empleadas en las aduanas que esten alerta; y á los primeros les aconsejamos que miren lo que hacen, y que no crean que la América es la *tierra de promision*. Hace algunos años hubo una emigracion considerable; pero pronto se arrepintieron y desengañaron los pobres emigrados; unos se volvieron á Inglaterra despues de haber gastado lo poco que llevaban; y todos se hubieran vuelto si hubieran tenido con qué. Muchos republicanos en la especulativa que fueron allá vieron que en América habia menos libertad real que en Inglaterra, y el republicanismo los hizo realistas. Los holgazanes y ociosos vieron que en América era preciso trabajar para comer, lo mismo que en todas partes; y los laboriosos no sacaron provecho proporcionado á los sacrificios que habian hecho para emigrar. Hasta los obreros, que iban con mas seguridad que nadie, han venido á parar en un estado miserable, bien sea porque los establecimientos de que dependian no han prosperado, ó bien por efecto de otras circunstancias.

Nos mueve á hacer estas observaciones el habernos dicho que han emigrado muchos obreros de los que estaban en las fabricas de Lancashire, y sobre todo los que trabajaban en la construccion de máquinas. La facilidad con que se embarcan y emigran los obreros con sus instrumentos y sus máquinas, es un hecho atestiguado por todos los que tratan con fabricantes. Sin duda nos firmos del juramento que se les exige; pero este juramento, es preciso confesarlo, aunque sea para vergüenza de la especie humana, no sirve de nada, y en el día es mas bien una ceremonia que otra cosa; en fin, sea la causa la que se quiera, bien sea que provenga del poco cuidado de las personas que deben zelar estos delitos, ó bien de la perfidia de los que tienen interes en violar las leyes, lo cierto es que la perfeccion que hemos ido dando lentamente á muchas de nuestras manufacturas se ha extendido de un golpe por los países extranjeros. Si las leyes existentes no alcanzan á remediar este abuso, el legislador debe mejorarlas; pero si, como creemos, son suficientes, es preciso ejecutarlas con rigor.

Por lo que hace á los obreros y fabricantes que emigran pueden estar bien persuadidos de que serán ó muy poco protegidos, ó mas bien abandonados. Luego que hayan enseñado á los americanos

su industria y sus invenciones, ya ha logrado la América su intento; y entonces quien será protegido y fomentado será el obrero americano, y ellos verán con dolor que han perjudicado á su patria, sin haber mejorado su suerte.

Por lo que hace á los empleados en las aduanas es de creer que la prision que se hizo el 14 del mes pasado de la persona que embarcaba las máquinas de las fábricas de algodón los hará mas vigilantes y zelosos. Deben velar sobremanera por impedir que salgan fuera las máquinas que se usan en nuestras manufacturas; porque siendo mucho mas perfectas que las que se usan en otros países, todos los que quieran establecer nuevas manufacturas, sobre todo en los Estados Unidos, tratarán de adquirirlas por todos los medios imaginables. (*The Star.*)

*Del 14.*

GAZETAS AMERICANAS.

Gran fortuna seria para nosotros que la Europa nos dexase sumergidos en nuestros sueños de la edad de oro. Pero por desgracia para nosotros, y acaso mayor aun para ella, no nos dexará, y el momento de que conozcamos y conozcan todas nuestras fuerzas no está lejos. El Océano, este camino comun á todas las naciones, y por el que todas han caminado con igual libertad, está á punto de ser bloqueado (permitásenos esta expresion, pues no hallamos otra) por una fuerza colosal, que no atendiendo mas que á su sórdida codicia, quiere echar por tierra todos los principios que desde tiempo inmemorial se han mirado como sagrados entre las naciones. Por presuntuoso y atroz que parezca semejante proyecto, la Inglaterra parece que ha resuelto no sufrir ningun rival en el comercio, y tratar como enemigo todo pabellon que no se someta á sus órdenes. Si tal es su intencion, es preciso que llegue el momento de una crisis general, y no hai medio ninguno de contemporar. Es preciso ó renunciar al comercio, ó combatir por su libertad. Providencias á medias no serian ni aun paliativos, pues no servirian mas que para agravar el mal lejos de curarle. No hai remedio, ó sufrir, ó tener valor; ó llevar con paciencia y mansedumbre evangélica los insultos de nuestros enemigos, ó tener valor para vengarlos. Nosotros estamos bien persuadidos, á pesar de lo que digan nuestros calumniadores de los dos hemisferios, que nuestros compatriotas tienen el valor necesario para no sufrir insultos é injurias. El fuego de nuestra revolucion todavia no está apagado; si vuelve á encenderse de nuevo, no quedará cosa que no consuma. Entonces conocerá el mundo los recursos de nuestra nacion, y quando los vean podrán decirnos si son reales ó imaginarios.

*Del 19.*

*Alborotos de Nottingham.*

*Nottingham 16 de noviembre.* „ Por el *Coroner* se sabe los pormenores siguientes acerca de los alborotos que ha habido contra la casa de Hollingsworth.

„ Entre una y dos de la mañana del lunes pasado se reunieron delante de la casa de Mr. Hollingsworth cerca de 300 personas con intencion de hacer pedazos todos los telares pertenecientes

al dueño de la casa; el qual, hallándose en disposicion de defender sus bienes, disparó varios tiros contra los sediciosos, quienes hallándose igualmente armados principiaron á hacer fuego á las ventanas de Mr. Hollingsworth. El populacho logró forzar la entrada de la casa, y las gentes que habia dentro se subieron al primer piso, donde continuaron defendiéndose por algun tiempo. Los de abaxo dispararon algunos escopetazos á la escalera; pero viendo que no podian subir al primer piso, empezaron á demoler la pared de separacion que sostenia los aposentos de encima, á fin de echar abaxo el primer suelo, amenazando al mismo tiempo quitar la vida á todos los que hubiese arriba. Mr. Hollingsworth y sus amigos, viendo que les era absolutamente imposible defender mas tiempo sus bienes, y que los sediciosos iban á conseguir desplomar el primer piso, se escaparon por una ventana que daba á espaldas de la casa. Las puertas, las ventanas, todos los muebles de la casa, como tambien los telares que habia en ella, todo fue hecho pedazos. Poco despues de amanecer se encontró muerto en la calle, á corta distancia de la casa de Hollingsworth, Juan Wetsby, fabricante de garros. El día 13 mandó hacer el *Coroner* una informacion acerca del cuerpo del difunto, y se reconoció que le habia entrado una bala por el lado izquierdo, un poco mas abaxo del ombligo, que le habia atravesado el cuerpo, y le habia salido por el lado derecho precisamente por debaxo de las costillas y cerca del espinazo. Se ha dado sobre este acontecimiento la sentencia (*verdict*) siguiente: *que habia sido muerto de un tiro por Edward Hollingsworth, ó por alguno de sus amigos, en defensa legítima de su vida y la de su familia, y de su casa y sus bienes.*”

*Extracto de otra carta de Nottingham.*

„ El cadáver de Juan Wetsby, natural de Leicester, muerto el Domingo último en Bulwell, fue transportado el jueves á Arnold para enterrarle. Allí era donde residia hace 12 años, y allí ha dexado dos huérfanos, el uno de cinco años y el otro de tres, para que lloren su muerte prematura. Los funerales se le hicieron por la tarde, y presentaban una escena verdaderamente magestuosa. El alto-scherif y el sub-scherif, y unos quantos magistrados, seguidos de un gran número de condesables y de 30 dragones de á caballo, se adelantaron con el convoi hacia el cementerio; pero antes de levantar el cadáver se habia leído el acta contra los alborotadores (*riot-act*) en varios quarteles de la ciudad. Cerca de 100 personas asistieron á esta ceremonia. El cadáver iba precedido de varios miembros del club, de que era individuo el difunto, los quales llevaban en la mano varas negras con unas gasas del mismo color en la punta.

„ Casi en el momento mismo en que se metió el cadáver en la sepultura proclamó el alto-scherif que hacia una hora que se habia leído el *riot-act*, y al mismo tiempo notificó á la muchedumbre que todos los que no se retirasen y dispersasen al momento, serian arrestados como perturbadores, como lo fueron en efecto algunos que no obedecieron al instante; pero creemos que los pusieron inmediatamente en libertad, y que todos se retiraron tranquilamente. Hemos oido decir que fueron heridas muchas personas en las diferentes escenas de des-

orden que ha habido; y aun, según algunos, han perdido muchos la vida; pero estas noticias carecen en un todo de fundamento.

„Se han tomado en la ciudad todas las precauciones posibles por los magistrados para mantener la tranquilidad pública.

„Un gran número de padres de familia, los más respetables, han prestado juramento como condesarables especiales; y ayer, á las 7 de la noche, se hizo saber, por medio de pregonero, á la milicia local de esta ciudad que se reuniese sin dilación ninguna en el Picadero para recibir allí las órdenes de sus gefes; y hoy han montado la guardia los destacamentos de este cuerpo en el depósito militar de Durhan-Ox en Pelham-Street.”

### Diario de la salud del Rei.

Palacio de Windsor 23 de noviembre.

„S. M. continúa con corta diferencia en el mismo estado.”

Se sabe por cartas particulares de Sicilia que el día 30 de setiembre aquella isla estaba todavía tranquila. Se trataba entonces de concentrar nuestras fuerzas, y las guarniciones de Trápani, de Siracusa y de Augusta tenían orden de estar prontas para salir de estas ciudades al primer aviso. Se dice que se había dado esta orden de resultas de haber interceptado algunos pliegos, del tenor de los cuales se colegía que los franceses hacían preparativos en las costas de Calabria. Pero como después se ha sabido con toda certeza lo contrario, es regular que las tropas continúen en sus puestos respectivos. La corte de Palermo ha pedido que vuelvan las lanchas cañoneras sicilianas empleadas en Mesina; pero el general Maitlandt no ha querido permitirlo.

Se dice que el príncipe de Villafranca, que es uno de los personajes arrestados, ha hecho algunas gestiones sometiéndose á la corte, y que por tanto se le ha dado permiso para ir á Taormina. Los otros han cerrado los oídos á las proposiciones que se les han hecho, y piden ser juzgados por los tribunales.

El *Scout*, capitán Sharpe, que salió de Sicilia el día 1.º del mes pasado, acaba de llegar con noticias recientes de aquella isla, y de la esquadra que hai delante de Tonon. Ha traído pliegos de suma importancia para el gobierno; pero hasta ahora no se ha traslucido lo que contienen. Parece que á la Reina de Sicilia le dió un fuerte accidente mientras su secretario estaba leyéndole unos pliegos. La salida repentina del lord W. Bentinck para Inglaterra le causó una gran sorpresa, y parece que no había previsto semejante acontecimiento. Este paso decisivo es la causa á que se atribuye el tono suave que S. M. ha tomado de algunos días á esta parte. (*The Courier.*)

Ya está decidida la cuestión suscitada entre el gobierno de Irlanda y los diputados católicos. El *verdict* (*sentencia*) del juri ha absuelto á los diputados con general satisfacción del público de Irlanda. (*The Star.*)

Del 27.

Ya hace tiempo que se decía que iba á hacerse un arreglo muy importante en el gobierno. En

efecto, desde que se sancionó el *bill* de la regencia, se ha creído siempre que convendría formar un cuerpo de administración combinado de tal suerte, que entrasen en él todos los hombres de mérito que se han consagrado al servicio del estado, para aumentar de este modo la fuerza moral y física del gobierno, reuniendo en uno la experiencia, el influjo y las luces.

Este importante negocio se halla ya casi enteramente concluido. El sábado pasado convocó Mr. Perceval el consejo de gabinete para el lunes y para ayer. La junta del lunes debía celebrarse en casa del lord canciller, por hallarse este gravemente indispuerto, en términos que se creía que no podría salir de casa; pero su señoría se ha sentido aliviado, y se reunió el consejo en el palacio de Negocios extrangeros, con asistencia de todos los ministros. Ayer á las dos volvió á juntarse, y duró la sesión hasta las cinco y media.

En estas juntas se han examinado detenidamente y sin pasión las pretensiones de los diferentes sujetos, con el objeto de arreglar los rangos y las plazas del modo más conveniente para el servicio de la nación. Verdad es que esta es una de aquellas cosas que hasta que se publican de oficio, están expuestas á variaciones; pero esto no obstante, publicamos la lista siguiente, que creemos que contiene el arreglo determinado hasta el día.

Lord Manners, canciller de Irlanda, será canciller de Inglaterra.

El marques Welleslei será primer lord de la tesorería en lugar de Mr. Perceval, á quien se concederá el título de vizconde de Hampstead, y la plaza de canciller perpetuo del ducado de Lancaster.

Mr. Huskisson será canciller del *echiquier*.

Lord Holland, secretario de Estado, para los negocios extrangeros.

El conde Moira, secretario de Estado, para lo interior.

Lord Castlereagh tendrá el encargo de las colonias.

Lord Sidmouth, presidente del consejo.

Lord Keith, primer lord del almirantazgo.

Lord Hutchinson, director general de artillería.

Mr. Welleslei Pole, presidente de la cámara del registro, con asiento en el gabinete.

Lord Bragg Bathurst, secretario de guerra, con asiento en el gabinete.

Lord Lansdale, secretario del sello privado.

El conde Buckinghamshire, lord teniente de Irlanda.

Ricardo Brinslei Sheridam, tesorero de marina.

Mr. Carlos Long, secretario de Irlanda y canciller del *echiquier*.

El marques de Blandford y el conde de Chichester, directores generales de postas.

El marques de Harford será hecho duque de Seimour, y nombrado mayordomo mayor.

El conde de Yarmouth, lord tesorero del tesoro privado, y llamado al gabinete por un *writ* particular.

El conde Perci, caballero mayor, y llamado al gabinete por un *writ* particular.

El lord vizconde Melville, gobernador general de las Indias.

William Adam, lord gefe, baron de Escocia, en lugar de Mr. Roberto Dundas, á quien se hará vizconde de Arnistown, y se le nombrará lord perpetuo del sello privado de Escocia.

Mr. Vansittart y Mr. Horner, secretarios de la tesorería.

Mr. Tucker, secretario del almirantazgo.

Sir Samuel Romilli, lord canceller de Irlanda.

El conde Bathurst conservará su plaza de presidente de la secretaría de comercio.

Sir Vicari Gibs, actual procurador general, sucederá á sir James Mansfield en el tribunal de pleitos comunes. Mr. Garrow será fiscal general, y sir Tomas Plumer procurador general.

Se cree que se reunirá este nuevo gabinete inmediatamente que el Príncipe Regente vuelva de Outlands.

## IMPERIO FRANCES.

Paris 1.º de diciembre.

Hoy domingo 1.º de diciembre de 1811, día aniversario de la coronacion del Emperador, ha recibido S. M. á medio día en el palacio de las Tullerías al cuerpo diplomático; conducido á la audiencia en la forma acostumbrada por un maestro y un ayudante de ceremonias, é introducido por S. E. el gran maestro.

Han sido presentados en esta audiencia:

Por S. E. el señor baron de Ferette, ministro plenipotenciario de S. A. R. el gran duque de Baden,

Mr. Gerstlacher, consejero y secretario de la legacion.

Por S. E. el señor general Walterstoff, ministro plenipotenciario de S. M. el Rei de Dinamarca,

El Excmo. Sr. de Bourck, enviado extraordinario, y ministro plenipotenciario de Dinamarca en la corte de Madrid.

Por S. E. Joel Barlow, ministro plenipotenciario de los Estados-Unidos,

Mr. William Lee, cónsul de los Estados-Unidos en Burdeos, encargado de la secretaría de la legacion,

Mr. John S. Smith, encargado de Negocios que fue en Inglaterra,

Mr. Haivard, de la Carolina meridional.

Por S. E. el señor de Maillardoz, ministro plenipotenciario de la confederacion suiza,

S. E. el señor general Watteville, antiguo landamann de Suiza.

Por S. E. el señor duque de Bassano, ministro de Relaciones exteriores,

El señor conde de Lowenhielm, ayudante de campo general de S. M. el Rei de Suecia, y gefe de sus guardias de á caballo,

Mr. de Montgomeri, capitán de húsares,

Mr. el conde Axel Hamilton, sueco,

Mr. de Tibell, mayor general al servicio del Rei de Suecia,

Mr. el conde Adolfo Hamilton, gentilhombre de cámara,

El señor conde Lautineshausen, capitán de guardias.

El cuerpo diplomático fue admitido despues á la audiencia de S. M. la Emperatriz, é introducido por el maestro de ceremonias de servicio.

Concluida la audiencia pasaron SS. MM. á la capilla, donde se celebró una misa solemne, y se cantó el *Te Deum*.

Al salir de misa hubo audiencia general en los grandes salones.

La fiesta del aniversario de la coronacion ha sido anunciada la vispera con salvas de artillería, las cuales se han repetido al dia siguiente por la mañana, al medio dia, y á las seis de la tarde.

Por la noche hubo espectáculo en el teatro de la corte, círculo en los grandes salones, é iluminacion general.

## ESPAÑA.

Madrid 22 de diciembre.

Extracto de las minutas de la secretaría de Estado.

En nuestro palacio de Madrid á 18 de diciembre de 1811.

Don Josef Napoleon por la gracia de Dios y por la constitucion del estado, REI de las Españas y de las Indias.

Hemos decretado y decretamos lo siguiente:

„Los individuos de real cuerpo de ingenieros de nuestro ejército disfrutarán desde 1.º de enero de 1812 los sueldos que á continuacion se expresan.

Rs. de vn. al mea.

Coronel.....	2500
Mayor.....	2000
Comandante de batallon.....	1500
Capitan 1.º.....	900
Capitan 2.º.....	720
Teniente 1.º.....	470
Teniente 2.º.....	432

Nuestro ministro de la Guerra queda encargado de la execucion del presente decreto. = Firmado = YO EL REI. = Por S. M., el ministro secretario de Estado = Firmado = Mariano Luis de Urquijo."

Por decreto de 4 del mismo S. M. se ha servido nombrar contador principal de rentas reales de la prefectura de Salamanca á D. Cayetano Regalia, visitador cesante de las mismas en la proviucia de Jaen.

## TEATROS.

En el del Príncipe, á las siete de la noche, se representará por la compañía española la comedia en tres actos titulada los Gemelos, y se concluirá con un divertido sainete.

En el de la Cruz, á las quatro de la tarde, se executará la comedia en cinco actos en prosa titulada el Amor y la Intriga; se bailará el bolero, y se concluirá con un buen fin de fiesta